

Discurso

## **Los países africanos deben luchar contra el neocolonialismo tomando como guía la idea independiente**

### **Francis Fanuel Lyimo**

Subdirector general del Comité Africano del Estudio  
de la Idea Juche  
Prof. de la Universidad St. Augustine de Tanzania



El Seminario Internacional “Independencia y justicia, futuro de la humanidad” que se efectúa en ocasión del aniversario 112 del nacimiento del Presidente Kim Il Sung es muy significativo para los miembros de las organizaciones de estudio de la idea Juche de los países africanos.

El Presidente Kim Il Sung concibió la gran idea Juche, pensamiento filosófico centrado en el hombre y lo materializó. La idea Juche es la doctrina de liberación de la humanidad y nacional más exitosa en la época moderna. Y es la guía directriz de la RPDC. Es la idea que ejerce gran influencia en la lucha por lograr la liberación y la independencia, el poder y el desarrollo.

Los Estados independientes de África heredaron la economía y la estructura social coloniales. Algunos de ellos no tienen pensamiento correcto para promover la construcción y el desarrollo de su economía nacional. Los imperialistas maniobran contra la unidad, la solidaridad y el desarrollo de ellos. Esto causa la frustración de los Estados soberanos africanos.

## Globalización y estancamiento de los países de Africa

Los países capitalistas de Europa occidental y los EE.UU. preconizan y promueven la globalización para el desarrollo. Ponen obstáculos en que los africanos se apoyan en sus propios recursos para el desarrollo y utilizan la globalización como uno de los medios para penetrar a la economía de los africanos. La ayuda exterior y la inversión de los países capitalistas no trajeron el desarrollo a los países africanos sino agravaron la pobreza de sus pueblos. Es porque la ayuda capitalista sirve no para los africanos sino para enriquecer a países capitalistas donantes. Aprovechando la globalización, los países capitalistas de Europa occidental y los EE.UU. dejan o aumentan la ayuda e inversión exteriores con el fin de ejercer influencias sobre las políticas económicas de países africanos de forma favorable a los países donadores.

La globalización funciona en Estados soberanos e independientes de Africa y se aprovecha en proteger los intereses de países inversionistas de imperialismo. Los países independientes africanos deben respetar y ejercer la ley y el orden y luchar contra la corrupción. Tienen que establecer su dominio y preparar la infraestructura eficaz aprovechando la explotación de inversionistas capitalistas de corporaciones transnacionales imperialistas, encaminada a oprimir y reprimir el desarrollo de los africanos.

Algunos líderes políticos y élites de Africa ven en tal ayuda e inversión del exterior las soluciones de los problemas que causan la pobreza y estancamiento. Para introducirlas intentan vender el mando estatal sobre la economía nacional y privatizar los pilares socio-económicos.

Pero, tales hechos agravaron la pobreza y depresión debido a la explotación de los inversionistas exteriores capitalistas. Está desapareciendo la esperanza de los países africanos de que podían superar la pobreza bajo la globalización capitalista favorable a la explotación neocolonialista. Deben luchar unidos contra la explotación neocolonialista y el subdesarrollo causado por la globalización.

### **Solo la ideología independiente puede guiar la lucha contra el neocolonialismo y hacer de los países africanos los autosostenidos económicamente.**

Algunos líderes africanos toman políticas dictadas por los donadores e instituciones capitalistas para introducir ayudas e inversiones exteriores del capitalismo, hecho erróneo. No es apropiado al desarrollo de países africanos. El peligro más amenazante al desarrollo africano es la falta de una idea independiente capaz de orientar el auténtico desarrollo de

los africanos. La idea independiente dará conciencia de la dirección política a los gobiernos y los líderes africanos y les permitirá optar por vías racionales para el genuino desarrollo.

La RPDC estuvo bajo la dominación, la opresión y la explotación despiadadas de los imperialistas japoneses. El Presidente Kim Il Sung concibió de manera creadora la idea Juche, pensamiento filosófico centrado en el hombre. Teniéndola como guía, condujo la lucha revolucionaria antijaponesa y rechazó la invasión de los imperialistas norteamericanos encaminada a recolonizar a Corea en la década de los 1950. La RPDC es un Estado poderoso en la política, la economía y la defensa nacional, que no se doblega ante las amenazas militares y sanciones de los norteamericanos. Las masas populares de la RPDC están unidas por la idea Juche y la directiva política.

La idea independiente desempeña un gran papel en el orden social y el progreso, lo que quiere decir que ella permite a la gente poseer la actitud y el propósito comunes para el país. Además, ofrece el criterio de que diversas instituciones por dónde deben concentrar sus fuerzas. Y determina la división del trabajo y relaciones laborales para sacar mayores provechos. Esta idea determina la naturaleza de la economía y el progreso social y además la distribución de las riquezas en el interior de un país.

Por no tener una idea independiente, los países africanos perdieron su capacidad de luchar con éxito contra la explotación neocolonialista. Debido a la deficiencia de la conciencia ideológica independiente y la genuina devoción y a la falta del coraje de rechazar la ayuda e inversión exteriores capitalistas, algunos líderes políticos y gobernantes africanos no pueden apoyarse en las masas populares. Por la deficiencia de la conciencia ideológica independiente, imitan la cultura occidental y aceptan la ayuda e inversiones extranjeras para el desarrollo en algunos países africanos.

### **Los países africanos deben aprender de la idea Juche.**

La idea Juche creada por el gran Líder, Presidente Kim Il Sung es el pensamiento filosófico centrado en el hombre. Con esta idea, como rectora, la RPDC logró victoria en la revolución y la construcción, la lucha por liberación nacional, la soberanía y el desarrollo social, económico, político, cultural y militar y, se hizo un Estado que se desarrolla por su propia cuenta.

Para el avance de la revolución, la construcción y el desarrollo general en Africa, es necesario una idea centrada en el pueblo. Un problema que se plantea en algunos países

africanos es que algunos líderes políticos y burócratas no consideran seriamente el poder de dicha idea en la revolución y la construcción, y no la quieren aceptar. Piensan y confían en que ayudas e inversiones foráneas podrían traerles el desarrollo económico. Aceptan e implementan políticas y condiciones de países e instituciones capitalistas para recibir aquellas ayuda e inversión. Los países africanos se ven explotados y dominados por los países capitalistas y por sus corporaciones transnacionales e instituciones financieras.

La idea Juche está relacionada directamente con la construcción y el desarrollo nacionales de países africanos.

El gran Líder, Presidente Kim Il Sung dijo:

“La idea Juche es, en una palabra, la idea de que el dueño de la revolución y la construcción son las masas populares y que la fuerza que las impulsa proviene también de esas masas.”

Esto significa que los pueblos africanos deben responsabilizarse de su destino y poseer la capacidad de forjarlo.

El desarrollo en países africanos es por y para los pueblos mismos. Tenemos que apoyarnos en las masas populares africanas y movilizarlas a la lucha compenetrándose con ellas para frustrar los mecanismos de los imperialistas y los reaccionarios neocolonialistas, defender la soberanía nacional y la construcción y superar todas las dificultades y obstáculos que encaramos. Las masas populares africanas deben alzar a la lucha por forjar su destino con



Paisaje grandioso de Tanzania

la consciencia de que ellas mismas son dueñas de la revolución y la construcción de países africanos.

Las masas populares africanas deben aprender de la idea Juche para llevar a cabo la revolución y la construcción en Africa siendo como dueñas. Con la posición independiente y creadora tienen que resolver con sus propias fuerzas los problemas planteados en la lucha revolucionaria y la labor constructiva conforme a la realidad. Esto significa optar por el camino independiente y mantener firme posición de resolver todos los problemas con el fin de conseguir la liberación de países africanos conforme a la situación africana.

Quienes que estudian la idea Juche deben entender que la independencia en la política no puede traer genuino desarrollo a los países africanos sin una idea independiente que representa la aspiración y esperanza, anhelos y expectación de las masas populares.

Los países africanos deben realizar la educación política para lograr la auténtica unidad en la lucha contra la explotación neocolonial y anticipar el progreso nacional por medio de movilizar a las masas populares, líderes políticos y burócratas. Sin la educación política para despertar la conciencia ideológica independiente es imposible que las masas populares luchen unidas contra la explotación neocolonialista y logren la construcción de nueva sociedad y el desarrollo nacional.

Sin una estimulante ideología de unidad no se puede salir victoriosa en lucha contra el neocolonialismo en los países africanos. Con miras a alcanzar la liberación deben luchar contra la explotación, la dominación y la opresión neocolonialistas. Tienen que lograrla por medio de despertar y movilizar a las masas populares.

La idea Juche representa el anhelo de las masas a la independencia. La idea Juche es el pensamiento revolucionario y la concepción del mundo centrados en el hombre, para verificar la independencia de las masas populares. La lucha antineocolonialismo en los países africanos debe orientarse contra el neocolonialismo y el imperialismo bajo la bandera de la idea Juche.